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FECHA: Octubre 29 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Certero balazo mata a taxista” 

Criterio “Hidalgo es el tercero en aviadores”  

 “Cancelan construcción de barda de refinería”  

 “Último Clavo a la refinería”  

 
“Gobernador da apoyo a la Huasteca”  

 “Advierte Paco Olvera respeto a la Ley”  

 
“Evidencia Pemex rechazo a construir la refinería”  

El Independiente “Resolverá gobernador electo conflicto en Dios Padre”  

La Crónica “Peleará PRD contra recorte a presupuesto para Hidalgo” 

 
“Rompen la paz en el DF”  

 
“Paralizan ley por intereses ajenos”  

 

“¡Otros 15!”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis-Recursos son malgastados: se acercan las elecciones del 2011 para renovar presidencias municipales; ante 
esto, ciudadanos opinan que el presupuesto empleado en propaganda el dinero tirado a la basura. Con el argumento de 

que para las elecciones del 2011, donde se renovarán las 84 presidencias municipales en la entidad, se tendrán que 

integrar 84 consejos, uno por cada municipio, el consejero Presidente del Instituto Estatal Electoral, Daniel Rolando 
Jiménez Rojo, solicitó 383 millones de pesos del presupuesto para el próximo año. Este monto recién aprobado por los 

consejeros electorales, que será turnado al Congreso del estado para su aprobación, representa un incremento de al menos 
59 millones de pesos más, en comparación a las elecciones pasadas de gobernador, donde se tuvo un presupuesto de 267 

millones de pesos. De acuerdo a declaraciones del titular del IEE, 315 millones serán para el tema electoral y los 68 

millones restantes para gastos de operación. Asimismo, ha explicado que el Instituto a su cargo, implementará los 
mecanismos necesarios para garantizar la transparencia en la aplicación de los recursos; asimismo dará toda la información 

solicitada por dependencias como la Contraloría estatal. Por su parte, el consejero Presidente del IFE, Leonardo Valdés 
Zurita, quien también ha solicitado un aumento al presupuesto del organismo que encabeza, detalló que cinco mil 406.9 

millones de pesos, son como para presupuesto base, en tanto que mil 756.5 millones de pesos para proyectos y acciones 

encaminadas al próximo proceso electoral que arrancará en octubre de 2011. El funcionario manifestó que la petición de 
presupuesto es la adecuada para poder organizar las elecciones; sin embargo, dijo estar consciente que los recortes 

financieros pueden afectar al organismo electoral. (Aidée Cervantes, página 06) 

Crónica-Arriba:  

Daniel Rolando Jiménez Rojo: el presidente del Instituto estatal electoral, salió de inmediato a explicar en qué contexto 
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operaría la propuesta del gobernador Miguel Ángel Osorio de ampliar a cuatro años el período de los alcaldes en Hidalgo. 

De aprobarse la iniciativa sólo podría entrar en vigor a partir del 2016, ya que el proceso para renovar ayuntamientos en el 

2011 están actualmente en marcha. (redacción, página 02) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T  I C O S  

Milenio-Acuña pide a gobernantes combatir la inseguridad: El ex gobernador de Jalisco y actual diputado federal 

por el Partido Acción Nacional (PAN), Francisco Javier Ramírez Acuña, declaró que no responderá al presidente Felipe 
Calderón quien afirmó que en la administración federal pasada se cometieron muchas equivocaciones, como “no actuar a 

tiempo” contra el narcotráfico. “El que se va se calla”, refirió el también candidato a la dirigencia nacional del PAN, al 
recordar que fungió como gobernador de Jalisco en el sexenio de Vicente Fox y que tras concluir su periodo no le 

corresponde opinar sobre declaraciones de otros personajes de la política mexicana.  “Nunca me gusta opinar de las 
opiniones de otros, esas son opiniones del Presidente y creo que tenemos que respetarlas; como no me gusta que opinen 

de mis declaraciones no voy a opinar de las de otros, respeto las opiniones del Presidente”, declaró el panista en su visita a 

Pachuca, donde informó de su candidatura como presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del blanquiazul. En torno 
al tema de la lucha contra el narcotráfico, Ramírez Acuña señaló que en sus propuestas como candidato a dirigente 

nacional, se planea que los gobiernos de los estados también enfrenten al crimen organizado. “El presidente Calderón ha 
dado la lucha para poder ponerle el cascabel al gato, para que todos los mexicanos tengamos un mejor país con buenos 

resultados de seguridad. Queremos ver a los gobernadores también que enfrenten a la inseguridad”, expresó. Como parte 

de su gira por la República para alcanzar la dirigencia nacional del PAN, refirió que ha visitado a 240 consejeros nacionales 
para mostrarles su plan de trabajo. El próximo líder del PAN se decidirá en el Consejo Nacional el 4 de diciembre de este 

año. “Yo participó siempre para ganar”, aseguró el legislador federal con licencia.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Rechaza Pedro Porras recorte al presupuesto para el estado: El estado de Hidalgo tiene muchas carencias 

en rubros como salud, educación e infraestructura, tiene demasiadas carencias y son lamentables los recortes 

presupuestales que pretende realizar el gobierno federal al lado, sostuvo Pedro Porras, dirigente local del PRD. Nosotros en 
el PRD estatal mostramos nuestro total rechazo a que el gobierno federal realice recortes al presupuesto; Hidalgo requiere 

un mayor número de obras para progresar, por ello es que necesita los recursos suficientes. Destacó que disminuir el 
presupuesto será un error porque se tendrán y detener el progreso que había, y somos la entidad que se encuentra en las 

últimas cinco en cuanto a desarrollo. Detalló que el sol azteca condenará todo momento cualquier rebaja al presupuesto, 

por ello firmó que se debe invertir más en las entidades y tienen un desarrollo lento, lejos de reducirlo, se tienen que 
incrementar los recursos para los estados. Dio a conocer que ya platicamos con los diputados federales de nuestra 

bancada, a quienes les pedimos que se opongan a esta reducción, pues de que surta efecto un recorte de esta magnitud, 
retrasará el progreso de Hidalgo. Por otra parte, coincidió en que Pemex debe reintegrar al estado los mil 500 millones de 

pesos que invirtió el gobierno local para la compra de los terrenos donde se asentará la refinería. (Enrique Juárez, página 
03) 

Reloj-Confía Olvera que resolución del TEPJF le será favorable: Siempre he estado muy convencido, de que todos 

los problemas, deben de tener una solución por la vía del diálogo, por la vía del acuerdo y la concertación, esto lo declaro 
ayer Francisco Olvera Ruíz, gobernador electo, en relación a los conflicto suscitados en la comunidad de Dios Padre. 

Francisco Olvera fue cuestionado en relación al dictamen que emitirá a próximas fechas el TEPJF, a esto respondió que 

tanto el IEE, como el TEEH, ya definieron que el proceso fue legal, por lo que el espera que el TEPJF, ratifique o no, las 
decisiones de los tribunales locales. “Hemos aportado todos los documentos que nos han pedido. Sé que también que el 

IEE ha aportado la información que le han solicitado”, señaló. Olvera Ruíz explicó que se ha revisado de manera puntual, 
toda la información que hay alrededor de este tema, indicó que no han encontrado ningún motivo o causal para que 

cambie el sentido de los tribunales locales. Manifestó su confianza en los tribunales federales y confió en su imparcialidad. 

Agrego que la función de esos tribunales, ha venido a dar paz social al país, después de cada proceso electoral. “Hasta 
ahora han resulto conforme a derecho y nosotros consideramos que así va a ser en Hidalgo, puntualizó. Si bien es cierto, 

que no existe una fecha delimitada, donde emitan el TEPJF la resolución final en el caso de la entidad, Francisco Olvera 
ratificó que el pasado proceso electoral fue limpio y es por eso que él se siente tranquilo. (Jorge Monroy, página 04)  
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Plaza Juárez-PRI recuperará Pachuca: Mirna Hernández Morales afirma ser priísta desde siempre, recuerda haber 

tenido desde temprana edad lo que califica "vocación de servicio"; recuerda que en casa de sus abuelos se daba un gran 

movimiento cuando había actos políticos.  Inició participando en un club de servicio social. Su incursión, llamémosle, 
política, fue en la preparatoria, donde conoció al gobernador electo Francisco Olvera Ruiz, quien era dirigente estudiantil; 

en la carrera de Derecho conoció al gobernador Osorio Chong. Afirma que conocer a jóvenes políticos alentó su ánimo por 
participar en la vida política. Se denomina a sí misma como una pachuqueña de corazón, razón por la cual se muestra 

contenta de ser ahora la Presidenta del Comité Municipal del PRI en Pachuca, hace una semana que asumió el cargo.  

Nos recibe en las oficinas de este partido en la capital del estado, detrás de ella, un enorme logotipo de su partido; se ve 
un portarretratos con la foto de sus hijos: Víctor Hugo y Sofía, un escritorio en perfecto orden y una música de fondo 

durante la entrevista. "Los puestos en el PRI se ganan", afirma y recuerda que inició en el partido siendo promotora del 
voto, visitando casa por casa, invitando al voto; hace 10 años fue secretaria general del Comité Municipal del PRI en 

Pachuca. Reconoce que asume el cargo con miras a una jornada electoral que se antoja histórica para el municipio, se dará 
la renovación de la alcaldía luego del revés que sufrió el PRI en Pachuca en la pasada contienda para diputados federales y 

gobernador. Encuentra a un PRI derrotado, y así lo señala, pero "derrotado en cuanto a los números"; sin embargo, señala 

que están decididos a revertir estas cuentas para la próxima jornada electoral. "Encuentro un PRI ansioso, con muchas 
opiniones". Mirna Hernández plantea que el error que tuvo el PRI en Pachuca fue haberse confiado en la "excelente" labor 

realizada por el gobernador del estado; "ahora sabemos que los logros de Miguel Osorio son de él, nos sentimos orgullosos 
pero como partido tenemos que consolidarnos y dar muestra de que el PRI por sí solo puede ganarse la confianza de la 

gente". En esa búsqueda de recuperar Pachuca, comenta que se tiene que contar con el candidato idóneo -para la 

renovación de la alcaldía-, aunque aclara que no siempre la mejor opción es el mejor candidato, "necesita saber ser un 
buen funcionario, además se buscará que cuente con el carisma y la sensibilidad para escuchar a la gente". Reconoce que 

hay nombres que han sonado, sin embargo dijo que no es el tiempo y que finalmente será el consenso el que se privilegie 
para denominar candidato. "Necesitamos un PRI fortalecido que venga a sumarse al nombre de un buen candidato, si no 

podemos quedarnos cortos el día de la elección". Era parte del equipo de transición del gobernador de electo, Francisco 
Olvera Ruiz, sin embargo señala que aceptó la invitación a este encargo porque para ella implica un reto esta nueva 

posición, además de que la invitación para el equipo de transición concluía en el mes de diciembre. Abogada de profesión, 

señala ser una convencida del Estado de Derecho, en este tema, el caso Geraldina García, alcaldesa de Pachuca y la 
controversia constitucional que se interpuso contra su designación, tenía que ser abordado; plantea que la ley asiste a la 

fracción del PRI debido a que hay un acta firmada por la oposición en donde se aprueba que sea el Congreso quien tome la 
decisión de nombrar un alcalde sustituto. "Este manejo lo están haciendo con un fin electorero, aunque hubiera habido 

fallas en el documento original, después se ratificó el documento por mayoría…están buscando aparecer en los medios". Su 

primer reto, a corto plazo, será coordinar y organizar al partido durante el tiempo en el que estará a cargo, será hasta el 31 
de mayo; sin embargo, este lapso podría ampliarse, debido a que los estatutos señalan que si se pasa por un proceso 

electoral, se ampliará el periodo. (Nadia Mejía, página 05) 

Sol de Hidalgo-Todos apostamos por la fortaleza del partido: "El proceso para construir una candidatura de unidad 
a la dirigencia estatal del PRI es mérito de todos los actores políticos, pues queda de manifiesto que pusieron por encima 

de cualquier proyecto personal la fortaleza del partido". Expresó lo anterior el delegado nacional del Partido Revolucionario 
Institucional, Efraín Arista Ruiz, al referirse a la elección, el próximo domingo, de Omar Fayad Meneses y Gloria Hernández 

Madrid, como presidente y secretaria general, respectivamente, del Comité Directivo Estatal. MAYOR POSIBILIDAD DE 
TRIUNFOS EN MUNICIPALES DE 2011  De acuerdo con el experimentado político, la cohesión con que culmina el proceso 

permitirá al tricolor transitar con mayores posibilidades de triunfo en las elecciones municipales de 2011. Destacó que al 

interior se logró acordar que hubiera una sola fórmula sin conflictos. Esta unidad, observó, se traduce en un compromiso 
con todas las corrientes y expresiones priistas que en su oportunidad pudieran haber aspirado a integrar la dirigencia. 

Arista Ruiz ponderó el ejemplo del gobernador Miguel Osorio, quien ha privilegiado siempre la armonía partidista, además 
de que en actos de administración propicia el diálogo y busca la concertación. PREVALECERÁ, EN EL PRI, LA UNIDAD DE 

PROPÓSITOS En cuanto a los siguientes comicios, expresó que la actual unidad abonará a lograr triunfos en la mayoría de 

los municipios. "Cuando existe un consenso para elegir dirigencia nos deja claro que vamos a ir unidos al proceso de 
renovación de ayuntamientos, sin que se dejen de producir particularidades, diferencias y propuestas, pero, al final, se 

logrará una conjunción de propósitos para elaborar un proyecto sólido". Corresponderá a la nueva dirigencia, que encabeza 
Omar, responder a la confianza que le han expresado sectores, organizaciones y diversos grupos representativos al interior 

del partido. Dijo que el gobernador es una persona comprometida con las tareas partidarias y ha mantenido su convicción 
de cohesionar a los priistas.. Finalmente, indicó que quien es dirigente debe tener presente que todos los priistas que 
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colaboraron en su elección "representan opinión y tienen confianza de que serán escuchados. Esa capacidad la tiene la 

nueva dirigencia", expuso Arista Ruiz. (redacción, Ojo Política) 

Independiente-Entregar museo, un regalo más del gobierno a Jesús Martínez: Trejo: Entregar el Museo de Arte 
Contemporáneo, edificado con dinero del erario público, al equipo de futbol los Tuzos de Pachuca es un regalo más del 

gobierno de Hidalgo para la fructífera empresa a cargo de Jesús Martínez Patiño, declaró el dirigente del PAN, Gonzalo 

Trejo Amador. Un estado que padece altos índices de analfabetismo y que tiene el primer lugar en el país en drogadicción, 
refirió, no puede darse el lujo de ceder recintos destinados al arte a particulares con fines de lucro.  Es lamentable, señaló 

el panista, que el edificio ubicado en el Parque Ben Gurión carezca de un plan de trabajo que le dé continuidad en la actual 
administración, la cual entregará una construcción más al auto-nombrado "equipo de México", en detrimento de la cultura. 

Dicha empresa ha sido la consentida del gobierno de Hidalgo, ya que no paga servicios básicos, le está permitida la venta 
de cerveza en las gradas del estadio y le han obsequiado terrenos para edificar sus instalaciones. Prueba de ello es la Tuzo 

Plaza, el Tuzo Forum, la Tuza quinta, la Escuela de Futbol y el Pabellón Joseph Blatter, construidos en los últimos años. Es 

una aberración: Samperio La fundadora del PRD en la entidad, Teresa Samperio León, calificó de aberración y error político 
que el gobierno de Miguel Osorio Chong done un edificio hecho con el dinero de los habitantes de la entidad a una 

empresa privada. Señaló que la organización de Jesús Martínez Patiño no paga impuestos como lo hace cualquier habitante 
de Pachuca, pero recibe toda la ayuda del gobierno del estado para llevar a cabo sus proyectos. Convertir a Pachuca en la 

capital del balompié mexicano es una contradicción porque la entidad, dijo, se encuentra entre los estados más pobres de 

país y recordó que en la Huasteca todavía hay gente que muere por padecer una simple gripe debido a la falta de médicos. 
Además se pronunció por el uso adecuado del dinero público sin hacer gala de compadrazgos como en el caso de los Tuzos 

de Pachuca. (Víctor Valera, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Olvera promete comprar predio en disputa ejidal: Tras la aprehensión de 19 pobladores acusados de 

despojo de tierras en la comunidad de Dios Padre, perteneciente al municipio de Ixmiquilpan, el gobernador electo, 

Francisco Olvera Ruiz, se comprometió a dar certeza jurídica para que se resuelva el conflicto y su administración podría 
comprar los terrenos donde se ubica un kinder. El miércoles por la tarde, una mujer que estaba en la lista de los 19 

detenidos, fue liberada luego de pagar una fianza de cien mil pesos, sin embargo, los demás continúan en proceso penal 
dentro de prisión. Hace poco más de una semana los comuneros fueron detenidos por la supuesta invasión de una 

propiedad privada, donde los pobladores edificaron una escuela pública.  Al respecto, Olvera Ruiz dijo tener conocimiento 

de que el problema radica en la posesión del terreno, ya que éste es propiedad privada comunal, “por lo que se buscarán 
los caminos idóneos para dar certeza jurídica al inmueble y, si es necesario, adquirirlo para que la institución educativa 

continúe en funcionamiento de manera normal”.  “El kinder no debe tener problema, vamos a defenderlo, y si hay que 
adquirir el terreno, lo haremos, vamos a buscar los mecanismos para que el establecimiento del kinder tenga plena certeza 

jurídica”, refirió el priista. De gira por el municipio de Ixmiquilpan, Olvera Ruiz aseguró que los acuerdos, el diálogo y el 

apego total al marco jurídico son los principios que prevalecen para resolver los diversos conflictos que se presenten en la 
entidad, con estos ejes, se busca que las partes involucradas lleguen a buenos términos, pero nadie por arriba de la Ley.  

Señaló que continuará su gira por el territorio hidalguense para reunir ideas y peticiones para el anteproyecto de lo que 
será el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016. Además, para el inicio de su gestión, el primero de abril de 2011, comience a 

concretar de manera programada cada uno de los 500 compromisos adquiridos con igual número de comunidades en las 
diversas regiones que integran la entidad. El ex presidente municipal de Pachuca, sostuvo reuniones con las principales 

estructuras del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Valle del Mezquital, donde destacó que la suma de ideas, 

propuestas y el trabajo en unidad, dio como resultado alcanzar el triunfo electoral el pasado 4 julio.  De cara a las 
elecciones del siguiente año, en las que se renovarán los 84 municipios de la entidad, exhortó a los militantes a la unidad 

para que el PRI gane el mayor número de alcaldías.  Asimismo, se reunió con integrantes del sector agropecuario para 
tratar temas como el precio de la leche y derivados, ofreciendo una capacitación constante para comercializar los productos 

que se generan en la región. En esta reunión estuvo acompañado por Onésimo Serrano González.  

Claves-De gira por el Valle 
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• El gobernador electo, Francisco Olvera refrendó su compromiso de que su administración se caracterizará por estar en 

cercanía con la sociedad, vanguardia y transparencia. 

• En este sentido, otorgó su respaldo a los municipios para crear mecanismos funcionales que den al estado una mejor 

capacidad de respuesta ante los problemas que se les presente. 

• Sostuvo una reunión con representantes de balnearios, comerciantes establecidos, artesanos, hoteleros y restauranteros 

a quienes prometió adquirir más recursos. (redacción, página 11) 

Milenio-Pemex desecha licitación de barda para la refinería: Petróleos Mexicanos (Pemex) declaró como “desierto” 

el concurso de ingeniería civil para la construcción de la barda perimetral para la nueva refinería Bicentenario en Tula de 

Allende. De acuerdo con el fallo de la licitación 18576342-001-10 publicada ayer por la tarde en el portal de gobierno 
Compranet, el fallo no fue adjudicado a ninguna de las empresas participantes, entre las que se encuentran tres 

hidalguenses. Según el resultado de la licitación, el 30 de septiembre salió en el Diario Oficial de la Federación la licitación 
pública nacional para la construcción de la barda perimetral y acceso a la refinería Bicentenario. El documento señala que la 

empresa ganadora tendría 151 días para terminar con el bardeado de las 700 hectáreas, la obra tendría que haber iniciado 

el 15 de noviembre con un periodo de trabajo en un promedio de tres kilómetros de barda por mes. De acuerdo al 
documento, la asignación presupuestal para el primer ejercicio es de 69 millones de pesos, de los 250 millones que 

costarán en total el bardeado perimetral con maya ciclónica de las 700 hectáreas en el polígono de Xingú ubicado entre los 
municipios de Atitalaquia, Tula y Tlaxcoapan. La primera junta aclaratoria fue celebrada el 5 de octubre, donde asistieron 

las empresas: Dicha Infraestructura, Gami Ingeniería e Instalaciones, Inmobiliaria Zeuqram, Ingenieros Civiles y Asociados, 
Impulsora tlaxcalteca de industrias, así como Arte y Diseño, firmas inscritas en la licitación. Los trabajos del bardeado 

concluirán a principios de abril de 2010, pues el 25 de octubre se dará el fallo de la empresa ganadora de la licitación, el 9 

de noviembre firmarán el contrato y el 15 del mismo mes comenzarán los trabajos. Según el cronograma de Pemex 
enviado al Congreso Local, este año la empresa paraestatal iniciaría con el bardeado del predio y con los estudios de 

ingeniería básica y hasta 2012 comenzarían con la edificación de las plantas petroquímicas. Al respecto, el diputado federal 
del PRI, Ramón Ramírez Valtierra, señaló que este fallo es una muestra de la falta de voluntad del gobierno federal para el 

inicio de la obra en el estado. Entrevistado tras la emisión del resultado en el portal de licitaciones federal, comentó que 

esto no significa que la obra se haya cancelado o que la barda se haya suspendido, sino que dentro de las propias 
facultades de Pemex se resolvió no entregar el proyecto a los concursantes, por lo que podría darse paso a una segunda 

licitación o bien a un proceso de adjudicación directa. Señaló que dentro de las empresas participantes hubo más de 5 
inscritos, pues Pemex comenzó a desechar propuestas desde antes del fallo final de la licitación. En su comparecencia ante 

diputados federales, el 13 de octubre pasado, el titular de Petróleos Mexicanos, Juan José Suárez Coppel reconoció que del 
presupuesto etiquetado para este año por más de 5 mil 500 millones de pesos, sólo utilizarán 50 millones para la ingeniería 

básica y 80 en el bardeado del polígono de Xingú. “Hasta ahora la parte de ingenierías ha implicado un gasto de 50 

millones de pesos, la barda y camino perimetral serán alrededor de 80 millones de pesos”. El encargado de la empresa 
paraestatal aseguró que la ejecución de la obra en Tula va “conforme a los tiempos establecidos en el calendario que es 

público desde hace un año”. “Tula ya no es prioridad”••• Para el gobierno federal y Petróleos Mexicanos (Pemex) ya no 
es una prioridad construir la refinería en Hidalgo, consideró la diputada Paula Hernández Olmos, “tan es así que para el 

presupuesto de este año no trae nada, la pereza en no querer hacerla es más que notoria”. Aunque el proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación 2011 considera sólo 57 millones 564 mil 528 pesos para el bardeado del polígono 
en la región de Tula, la legisladora por la vía plurinominal adelantó que modificarán esa propuesta. Su plan es etiquetar por 

lo menos 5 mil millones de pesos expresamente para la construcción de la nueva refinería Bicentenario y no para obras de 
reconfiguración en la actual Miguel Hidalgo, como lo envió el gobierno federal al Congreso de la Unión. “Después de que 

Hidalgo gana la refinería, a partir de los estudios técnicos fue la entidad más viable, en ese momento dejó de ser 

importante para el gobierno federal el proyecto, hemos visto que Pemex se resiste a iniciar su construcción”. Además de los 
5 mil millones de pesos que buscarán reasignar al proyecto, la diputada federal reiteró que obligarán a Petróleos Mexicanos 

a que pague los mil 500 millones de pesos al estado. (redacción, página 08) 

Criterio-Hidalgo, tercero en maestros aviadores: De acuerdo con una investigación de la organización Mexicanos 

Primero, Hidalgo es el tercer estado con mayor número de maestros comisionados en el Sindicato Nacional de Trabajadores 

de la Educación (SNTE), partidos políticos y oficinas gubernamentales de los tres niveles de gobierno. Según la información, 
la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) aporta mil 50 docentes a las filas de los apodados aviadores, sólo por 

debajo de Nuevo León, que registra 2 mil 30; y del Distrito Federal, que tiene mil 804. Después de la entidad, el Estado de 
México mantiene a mil 27. Los datos fueron obtenidos mediante la iniciativa ¿Dónde está mi maestro?, que agrupa a 32 
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organizaciones civiles, las cuales analizaron las bases de datos que la SEP entregó mediante el Instituto Federal de Acceso 

a la Información (IFAI) y constató que adicionales al informe de la dependencia federal. Además, según el reporte, en todo 

México hay 17 mil maestros comisionados adscritos a dependencias gubernamentales o al SNTE. Hace dos semanas, la 
secretaria de Educación, Rocío Ruiz de la Barrera, reconoció que en Hidalgo existe un déficit de por lo menos 122 maestros 

de educación básica, que han dejado a cientos de niños sin clases. Esta cifra representa sólo diez por ciento del número de 
docentes comisionados, según la investigación de ¿Dónde está mi maestro? Por si fuera poco, Hidalgo es uno de los 20 

estados de la República que olvidaron informar a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) sobre el número total, 

nombres, funciones y periodos de duración de las comisiones de docentes. De acuerdo con la ASF, el número de maestros 
en comisión es el que genera mayor controversia, debido a que la normatividad no está actualizada. De acuerdo con la 

Auditoria Superior del la Federación, los 371 comisionados de la Sección 15 y 37 funcionarios de la Secretaría de Educación 
Pública de Hidalgo (SEPH) costaron al erario, en 2008, 132 millones de pesos, mientras que existen decenas de escuelas 

que carecen de maestros en la entidad y otros tantos de plazas o reciben pagos menores al tiempo trabajado, denominado 
déficit de horas. Sólo en 2009, la SEPH pagó 52 millones de pesos a personal que carece de plazas, quienes son 

funcionarios administrativos de las oficinas centrales, al servicio de la secretaría y subsecretarios. (redacción, página 04) 

Independiente-Entraría en vigor hasta 2016 extensión en periodo de alcaldes: En caso de ser aprobada por los 
legisladores locales, entrará en vigor hasta 2016 la iniciativa del gobernador Miguel Osorio Chong que ampliará las alcaldías 

de tres a cuatro años, de acuerdo con los tiempos de la Constitución política de la entidad. Dicha legislación establece que 

los presidentes municipales electos en 2011 durarán por única ocasión cuatro años siete meses y 18 días y ya no puede ser 
modificada, debido a que el 14 de octubre fue el día fatal para realizar alguna reforma. El sustento jurídico que echa por los 

suelos la propuesta del gobernador es el artículo 105 de la Constitución política de México, fracción II, que dice: "Las leyes 
electorales locales deberán promulgarse y publicarse por lo menos noventa días antes de que inicie el proceso electoral en 

que vayan aplicarse y durante el mismo no podrá haber modificaciones legales fundamentales". El proceso para renovar las 
alcaldías inicia en enero de 2011. A esto se suma que la impugnación contra la elección de gobernador en el Tribunal 

Electoral de la Federación impide cualquier cambio en la constitución local y en la Ley Electoral. En este contexto, los 

integrantes de los ayuntamientos electos en el primer domingo de julio de 2011 tomarán posesión de su encargo el 16 de 
enero de 2012 y lo concluirán el 4 de septiembre de 2016. Tal propuesta de Osorio fue hecha con el objetivo de dar 

cumplimiento a la reforma constitucional de 2007 que exige a las entidades del país empatar elecciones federales y 
estatales. Por tanto, el gobernador electo el anterior 4 de julio iniciará su ejercicio constitucional el primero de abril de 2011 

y lo concluirá el 4 de septiembre de 2016. Así coincidirían elecciones de presidentes municipales, gobernador y diputados 

locales. La reciente iniciativa de Osorio que ya está en el Congreso local, busca modificar el artículo 127 de la Ley Electoral 
que establece que la administración de los ayuntamientos durará tres años y los ganadores en las urnas tomarán posesión 

el cinco de septiembre del año de la elección. Además, los tiempos para realizar una reforma electoral han sido agotados, 
en menos de dos meses Osorio tendría que convocar a los 84 presidentes municipales para que se pongan de acuerdo y 

aprueben la modificación a la Constitución de la entidad. (Víctor Valera, página 03) 

Independiente-Reconoce Pedraza que propuesta de gobernador afecta empate de comicios: El presidente de la 
junta de gobierno del estado de Hidalgo, Roberto Pedraza Martínez reconoció que la intención del gobernador Miguel 

Osorio Chong de reformar la Ley Electoral traería como consecuencia que no se empataran las elecciones; dijo que el 
Congreso analizará la propuesta porque sí hay tiempo suficiente para sacar adelante la pretensión de aumentar a cuatro 

años los mandatos municipales. "Yo creo que sí nos da tiempo, porque queremos trabajar hasta febrero."  Ante el 

cuestionamiento de que una pretensión del gobernador por modificar nuevamente los tiempos para las administraciones 
municipales traería como consecuencia modificación de los tiempos para realizar las jornadas electorales como se buscó 

con la pasada reforma electoral, reconoció que es cierto, "pero tendrá que llegar el momento donde se vuelvan a juntar". 
"No (se destazarían los tiempos). No. Bueno, tienen razón. Pero volverán a empatarse en un momento dado algunas fechas 

solamente." Roberto Pedraza señaló que en la política, en la ampliación del periodo de las presidencias municipales, es 

buena opción porque "tres años es poco tiempo para que un presidente municipal logre sus proyectos". Ante las tres 
propuestas que realizó el gobernador Osorio Chong durante su visita de esta semana al Congreso, el priista aseguró que la 

ley de donación de órganos es muy importante, así como la creación de una nueva secretaría para el medio ambiente, por 
lo que trabajarán para lograrlas antes de que termine la legislatura. Por su parte, el diputado David Reyes Santamaría 

aseguró que no existen los tiempos para tratar de hacer reformas a la Ley Electoral, porque todavía no acaba este proceso 
de la jornada pasada y "hay tiempos que se deben respetar para poder hacer cambios legislativos". (Miguel Ángel Carrasco, 

página 039 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Ediles cabildean con CFE infraestructura municipal: La Comisión Federal de Electricidad (CFE) se reunió con 

representantes de 45 ayuntamientos del estado de Hidalgo, en donde se tocaron temas como obras sin recepcionar, 

reconsideraciones en pagos de luz, reducción en tiempo de ejecución de obra eléctrica, reconsideración de tarifas, cobro 
excesivo y derecho de alumbrado público. A la reunión convocada por la Asociación de Municipios del Estado de Hidalgo 

(AMEH), asistieron por parte de CFE, Carlos Gonzáles Ríos, gerente divisional y titular de vinculación en el estado, quien se 
comprometió a revisar cada uno, asegurando y verificando la autenticidad de los cobros, estableciendo la disposición de 

convenios de pagos.  Parte de los acuerdos que se tomaron durante la reunión fue la instauración de reuniones regionales 
con la presencia de superintendentes y se estableció que será de manera mensual la realización de una mesa de trabajo 

con la presencia de presidentes de la Asociación de Municipios del Estado de Hidalgo. Además, se establecerán tres comités 

de seguimiento para el caso específico de obras inconclusas que serán verificadas por los superintendentes regionales de la 
CFE. Los representantes de CFE mencionaron que las tarifas de cobro las establece la Secretaria de Hacienda, pero tienen 

la disposición de verificar el cobro adecuado. Por último se anunció que fue suspendido el corte de energía a Zacualtipán y 
se adelantó que se solucionarán problemáticas de otros municipios en tanto se inicien mesas de trabajo.  (Jonathan 

Collazo, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Senado citará a titular del IMSS por los vales: El Senado dio entrada a la minuta aprobada en San Lázaro 

para que el IMSS otorgue vales a los derechohabientes cuando no haya medicamentos.  Sin embargo, la aprobación se 
complicó una vez que en el PAN, diversos senadores impugnaron el contenido y la postura a favor del presidente de la 

Comisión de Salud, Ernesto Saro, por lo que la bancada decidió citar a comparecer a Daniel Karam, director del IMSS, antes 

de tomar una decisión. Ayer durante la plenaria privada de Acción Nacional, diversos senadores se opusieron a darle al 
Partido Verde lo que llamaron “su bandera de campaña” y cuestionaron que no existan controles para la emisión del vale. 

Hicieron notar que a diferencia de San Lázaro, en el Senado el PAN tiene mayoría y puede ejercerla. Aunque antes de 
votarse en San Lázaro el senador Saro externó que no habría objeciones a la reforma, porque se trata de cumplir con el 

derecho de los trabajadores de obtener su medicina, ayer reconoció que “algunos compañeros expresaron sus dudas y ante 

ello hay que verlo con mucho cuidado”. “Hubo discusión, hay posiciones muy sólidas, la mía es que yo estoy del lado del 
derechohabiente que tiene derecho no sólo a recibir medicinas, sino a todo el trato completo”, dijo Saro. En la discusión, 

agregó, otros senadores de su bancada plantearon que con el mismo criterio de las medicinas se debe tocar el de los 
demás servicios que el IMSS otorga, es decir, que tengan opción a operarse en un hospital privado con costo al instituto 

cuando no les programen a tiempo la operación.—¿Aprobarán la minuta en este periodo?—No lo sé, lo dudaría, se tiene 
que analizar a fondo y es muy conveniente que invitemos al director del IMSS para que venga y nos despeje dudas —

respondió. Al respecto, el también panista Rubén Camarillo reclamó que se discuta todo el artículo 91 para que así como se 

debate emitir vales para que el derechohabiente compre medicinas que el IMSS no le da, también obtenga otros servicios 
como análisis y operaciones quirúrgicas por los que debe esperar meses. En tanto, en el PRI también surgieron dudas 

sobre el contenido. La senadora María de los Ángeles Moreno insistió en que primero se realicen reformas que garanticen 
los recursos de la institución, pero en caso de entrar al tema de los vales será necesario que desde la ley, y no un 

reglamento, se definan las condiciones de su expedición y cobertura para evitar decisiones discrecionales. Propuso que, en 

todo caso, se defina en la ley que no se pagará el precio al público ni a donde quiera ir el cliente, sino que haya topes, 
“incluso como lo hacen los seguros privados, que fijan límites dependiendo de la prima, del seguro, te cubro hasta tanto en 

tal riesgo; lo mismo con el Seguro Social”, insistió. Mientras el vocero de la bancada, Carlos Jiménez Macías, precisó que es 
un tema que no se ha discutido en el PRI, pero seguramente será motivo de análisis profundos.  (angélica Mercado, página 

18) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que para jalar gente a la marcha de familiares de los detenidos en Dios Padre, a la ingeniosa Martha López Ríos se le 

ocurrió invitar a la gente a nombre de la ex candidata opositora Xóchitl Gálvez Ruiz. Sin embargo, a la ex funcionaria 
foxista no le pareció tan gracioso, por lo que se deslindó, vía Twitter, de la marcha y plantón contra la Comisión de 
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Derechos Humanos de Hidalgo. 

que al terminar la gira del gobernador Miguel Osorio por Huejutla se vio muy contento al alcalde de Tlanchinol, Alejandro 
Bautista, tomándose unas chelas con sus amigos en la comunidad de Coacuilco, con mariachi y toda la cosa. Mientras 

Bautista cantaba muy contento en una cantina, acompañado del diputado local electo Joel Nochebuena, los antorchistas de 
Hueyapa mantienen un bloqueo en la carretera federal México-Tampico. ¿Qué habrá estado festejando? 

que las comisiones legislativas menos productivas en el Congreso local, coinciden algunos diputados, son la de 
Gobernación y de Protección Civil. A cinco meses de que culmine su periodo sería saludable que los electores conocieran un 

balance sobre su trabajo a favor de los hidalguenses. 

que el secretario general de la delegación sindical de docentes y personal administrativo de las oficinas centrales de la 

SEPH, José Luis Caballero Galán (quien ni es caballero ni es galán) en días recientes, en un acto de prepotencia, mandó 
cerrar una parte del estacionamiento de la secretaría para evitar que los administrativos dejaran ahí sus vehículos, con el 

pretexto de que él gestionó las obras de pavimentación para los maestros. Con esto no sólo mostró falta de sensibilidad, 
sino que propició un enfrentamiento entre docentes y administrativos.  

que el alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez Alvarado, además de pretender la Secretaría de Gobierno, ya también le pone 
el ojo a la titularidad de la SEPH como plan B una vez que el mandatario electo Francisco Olvera tome protesta. Según 

comentarios de sus familiares directos Jesús Márquez Sánchez y Julio Márquez Islas, el alcalde priista se jacta de que por lo 
menos le dejaría la Secretaría de Educación Pública. No vaya a ser que se “quede chiflando en la loma” y se resigne 

simplemente con culminar su gestión como presidente municipal. 

que los jóvenes colosistas de la región del Atiplano ya comienzan a moverse en busca de nombrar a quien los represente a 

escala regional y municipal con miras a trabajar en el próximo proceso electoral de Hidalgo. En Tepeapulco, por ejemplo, 
se habla de Óscar Pérez como uno de los fuertes para integrar la dirigencia municipal de esa estructura priista. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que el gobierno federal tiene el síndrome de la Chilindrina, porque así como dice una cosa dice otra. Y es que por más que 

los secretarios de Estado juran y perjuran que la refinería va, en los hechos nomás no se ve nada claro. El lunes, Juan 
José Suárez Coppel reteaseguró que la Bicentenario era una realidad, pero ayer la licitación para la construcción de la 

barda perimetral se declaró desierta. ¡Ah que Chilindrina! 

Que a la lista de problemas de la nueva policía municipal de Pachuca, ahora controlada por la Secretaría de Seguridad 

Pública del Estado, recientemente se suma la falta de un coordinador o director de Comunicación Social que dé 
información oficial. De acuerdo con algunas personas, el salario mensual de la plaza es de 3 mil 800 pesos al mes. Y es que 

si bien en Pachuca les gusta gastar en su burocracia, por lo menos deberían aumentar un poco los sueldos de los puestos 

clave. 

Que Francisco Ramírez Acuña prefiere quedarse callado ante las acusaciones del presidente Felipe Calderón 
Hinojosa al su antecesor, Vicente Fox Quesada. Y es que según el ex secretario de Gobernación, “funcionario que se 

retira se queda callado”. Al menos así lo expresó durante su visita a Pachuca, donde vino para hacer campaña por la 

dirigencia nacional del Partido Acción Nacional. Lo que pasa es que el señor se siente tan ganador que, dijo, no necesita 
subirse en las declaraciones de otros personajes para llamar la atención. ¿Será? 

Que el concreto con el que llenarán las calles del Centro Histórico de Pachuca durará 40 años y que su diseño es tan 
estético que estará acorde con las construcciones del primer mundo, perdón, del primer cuadro capitalino. Sin embargo 

esto puede tener muchas interpretaciones porque las fachadas y muchos edificios del centro están terriblemente 
descuidadas, por no decir a punto de caerse, o bien que las angostas banquetas ahora serán más difíciles de transitar, pero 
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eso sí, durarán hasta 2050. 

Que el establecimiento de la Agencia Espacial Mexicana evitará la fuga de cerebros, o al menos eso dicen Guillermo 
Pérez Castilla y Mauricio Robles Navarrete, promotores de la agencia espacial. Y es que no falta quien ve la AEM 

como la gallina de los huevos de oro o la panacea a la brecha tecnológica entre México y los demás países… finalmente 
esos son sueños guajiros.  

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“El principal referente del municipio se ha convertido en un mercado, está muy sucio y huele a orines.” 

Gloria Valencia, representante vecinal, acerca del Centro de Tulancingo que, acusa, el Gobierno federal, estatal y 
municipal lo han descuidado. 

“En estos ranchos no sólo se caza por cazar, se tiene un control muy estricto de qué se puede cazar para no afectar la 
fauna.” Margarita Bustamante, funcionaria de Sectur, sobre los desarrollos ecoturísticos, en los cuales la caza es una 

actividad permitida y regulada. 

“Después de que Hidalgo gana la refinería, en ese momento dejó de ser importante para el gobierno federal el proyecto; 

hemos visto que Pemex se resiste a iniciar su construcción.” Paula Hernández, diputada federal, sobre el rechazo de 
Pemex a la licitación para construir la barda perimetral de la refinería Bicentenario. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Campesinos encabezados por Cuauhtémoc de la Cruz se manifestaron ante la Comisión de 

Derechos Humanos de Hidalgo, donde iniciaron un oficio en contra del presidente del organismo, Raúl Arrollo,. A quien 
acusan de dilación en el proceso de la queja CDHEH-1-2900-10, en la que aseguran se violaron los derechos humanos de 

24 indígenas detenidos en un operativo…  (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: Habitantes de Dios Padre, en Ixmiquilpan, dijeron desconocer al diputado federal priista 
Héctor Pedraza Olguín, porque nunca los ha visitado... Y eso que recorrió todo su distrito... (redacción, primera plana) 

Criterio-Compromisos políticos…  
 

En vísperas de las elecciones para presidentes municipales que se llevarán a cabo el próximo 3 de julio de 2011, la 
insistencia de algunos mini actores políticos empieza a hacer un poco de ruido para ver si son contemplados dentro de la 

planilla o administración municipal en cuestión (y no es para menos, muchos holgazanearán a lo largo de cinco años, pues 

se la pasarán cobrando de aviadores o como regidores que sólo asistirán a las sesiones de cabildo y se olvidarán de la 
gente). Conforme pasa el tiempo, se observa de manera extraña que familiares de expolíticos aparezcan en el escenario, 

aprovechando un apoyo gubernamental para que la sociedad apenas medio los identifique. En 2008, la desesperación del 
actual gobernador del estado de Hidalgo Miguel Ángel Osorio Chong, ante una ola de compromisos contraídos con grupos 

relegados por el partido revolucionario institucional (PRI), se vio en la necesidad de comprar a nuevos partidos políticos 
como el partido nueva alianza (Panal) y verde ecologista, para contrarrestar el debilitamiento partidista en muchos 

municipios. En aquel año, los profesores tal cuales mercenarios políticos aprovechando la estructura del sindicato nacional 

de trabajadores de la educación (SNTE), recibieron instrucciones directas de su líder nacional Elba Esther Gordillo, para 
impulsar candidatos por esa corriente política para contender en las elecciones de presidentes municipales, con el visto 

bueno del gobernador Osorio; quien a su vez, dio la instrucción hacia el interior de su partido para que algunos candidatos 
del Panal encabezaran la alianza que él había negociado directamente con la maestra Gordillo. Estas designaciones, desde 

luego provocaron protestas hacia el interior de la militancia política priísta. Pero, desgraciadamente los inconformes fueron 

sometidos con presiones para apoyar la coalición y en muchos casos fueron amenazados con perder algunos privilegios que 
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el sistema de gobierno les había otorgado. Por lo tanto, todo parece indicar que la dosis se va a aplicar nuevamente en el 

proceso electoral que viene, ya que los militantes que le han apostado al trabajo y apoyo de ciudadanos, parece que no 

será tomado en cuenta y preferirán como siempre apoyar a personajes que ni siquiera han participado hacia el interior del 
municipio, mucho menos hacia su propio partido; donde, en algunos casos, ya se ve el apoyo de presidentes municipales a 

personajes que se han visto envueltos en cateos por parte del ejército ¿será, que la instrucción de los altos mandos 
gubernamentales es apoyar a gente de este tipo para sembrar el terror de la delincuencia hacia el interior de algunos 

municipios, en donde los han tomado como tiradero de cuerpos humanos ejecutados y mutilados?. La respuesta la 

tendremos la noche del próximo 3 de julio, en donde seguramente el derroche de recursos económicos será para apoyar a 
los candidatos del partido revolucionario institucional y no será raro ver la movilización por la madrugada para ofrecer 

desde dinero en efectivo, hasta azúcar, huevo y plátanos (como sucedió en el municipio de Epazoyucan, para hacer ganar 
al actual presidente municipal, que no figuraba en las encuestas de gobierno). Así es amigos lectores, que no les extrañe 

ver como alcaldes a gente poco conocida o poco grata, por su honorable trayectoria con la sociedad. Ayuda humanitaria 
a destiempo En el transcurso de la semana fue enviado por parte de la Cruz Roja, presidida por el conocido empresario 

José Sade Kuri, un cargamento de ayuda a los vecinos de Veracruz y Tabasco, que se vieron afectados por el exceso de 

lluvia. Ojala, todavía llegue a las manos de los afectados y no se vaya a desviar el cargamento a algunas bodegas dentro 
del propio Estado. Y no vaya a servir posteriormente, para armar paquetes de despensas que comúnmente aparecen por 

montones en campañas electorales con una H en el paquete. (Jesús Téllez, página 06) 

Criterio-Encuesta 

 

1. ¿Se debe aprobar un presupuesto al IEE de 383 millones de pesos? 
o Sí 

 

(100.0%) 

o No 

 

(0.0%) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
   

 
 

Plaza Juárez 

 
 

 

 


